

Menaces, brimades et assassinats. La Libération n'a rien d'une partie de plaisir pour les Suisses de Franche-Comté, pris de plein fouet dans les mailles de l'épuration. A Berne, les autorités diplomatiques ne comprennent pas la violence qui s'abat sur leurs compatriotes, à l'heure où la France multiplie les manifestations pour dire toute sa reconnaissance envers la Suisse solidaire.

Trouver la clé de ce profond décalage, c'est se plonger au cœur des zones frontalières de l'Arc jurassien durant la Deuxième Guerre mondiale. Raconter le parcours passionnant de ces Suisses qui ont choisi de refaire leur vie en Franche-Comté, et dont l'intégration est profondément brouillée par l'arrivée subite des Allemands. Décrypter l'attrait d'une frontière en guerre, et les enjeux qu'elle cristallise pour les populations riveraines. Retracer l'effort des autorités qui tentent de la verrouiller, et les mille et une façons de renouer les contacts dans la clandestinité. Rappeler la mobilisation de ces frontaliers suisses pour leurs voisins en guerre.

Cet ouvrage vise enfin à démontrer que l'identité transfrontalière, de l'accueil massif des réfugiés de juin 1940 aux tensions nées d'une Suisse préservée par sa neutralité, ressort profondément bouleversée par ces quatre années d'occupation.

Né en 1975 à La Chaux-de-Fonds, **Christian Favre** obtient en 2002 une licence en histoire contemporaine à l'Université de Fribourg. Après la publication en 2004 de son mémoire consacré aux répercussions en Suisse des Jeux olympiques de Berlin 1936, il se lance dans une thèse sur les relations frontalières autour de l'Arc jurassien (1937-1945). En octobre 2008, il défend sa thèse de doctorat auprès de l'Université de Fribourg et de l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard (France). Passé dans le monde du journalisme, il est aujourd'hui correspondant parlementaire à Berne pour la Radio Suisse Romande.